

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vu. cada mes.

Mahon Sábado 19 Junio de 1886.

Año XIV. Núm. 4.025.

Las postrimerías de una República

Ya habíamos dicho antes de ahora, que el jacobinismo que empezaba á dibujarse en la política seguida por la República francesa en el asunto de la expulsion de los príncipes, traería fatal y necesariamente para el gobierno de allende los Pirineos tremendas complicaciones que comprometerían, sin duda alguna, la existencia de esa obra fundida con el doctrinarismo del ilustre Thiers, y deshecha por las debilidades que con los radicales viene usando el ya anciano y gastado Grevy. Nuestros augurios comienzan á cumplirse, y Europa entera asiste en estos momentos y mostrando perfecta neutralidad, al espectáculo de una república que se desmorona á impulso de los desvaríos de sus propios sostenedores.

Natural era que en tanto el gabinete presidido por Mr. Freycinet continuara por los senderos que la templanza y el sentido de la realidad señalan, ni las agitacioneas socialistas ni los exagerados deseos de los radicales habian de hallar eco, ni mucho menos tomar cuerpo entre la mayoría de la noble nacion francesa. Pero desde el instante en que ese sentido de la realidad se ha perdido; desde que la República, revelándonos su cerval miedo á los partidos monárquicos, ha puesto en juego medidas de un sabor jacobino que á todos alarma, claro es, que no sólo la expulsion de los príncipes, sino hasta el más nimio incidente tiene que ir creciendo cual la bola de nieve, para convertirse más tarde en verdadero peligro que ha de azorar el ministerio de Francia.

Política recreativa

La ceremonia

El salon presenta un golpe de vista seductor. Muchos diputados en los escaños con el traje de las grandes ceremonias; gran número de señoras en las tribunas. Todos los niños parlamentarios, luciendo fracs nuevecitos, algunos de los cuales han sido hechos en casa sirviendo de modelo el de los papás ó suegros respectivos.

Hasta los porteros parece que tienen otras caras: las caras que usan en los dias de las grandes expansiones parlamentarias.

El Sr. Balaguer llega jadeante, como si acabara de componer una tragedia de esas que quitan la respiracion. Toma asiento en la presidencia, saluda con una sonrisa de júbilo reconcentrado á los maceros, y dice:

—Se va á *proseder* á la votacion de la Mesa definitiva.

Los de la mayoría se levantan y votan, mirando á Sagasta de un modo significativo, como si quisieran decirle: ¿Ve usted? ¿Ve usted como estamos unidos en un solo haz para defender al Gobierno? ¡Y despues te quejarás!... ¡Ingrato!

Terminada la votacion, dice el preinserto Sr. Balaguer con su natural sencillez:

—Va á *prosederse* á la *seremonia* del juramento.

—¿Qué eso de *ceremonia*? murmura D. Cristino, herido en sus sentimientos profundamente monárquicos. Se trata de

Ha bastado que las Cámaras tomen en consideracion el proyecto de que los príncipes abandonen el suelo patrio, pára y cómo lógicamente era de esperar, se inaugure una serie de protextas contra la medida que quiere llevar á la práctica el gobierno, protextas que recorren el velo con que se ocultaban todos los deslices y miserias de una República nacida por el acaso, y que vive sin rumbos fijos y bien conocidos, pues un dia aparece con tendencias exageradamente moderadoras, y al siguiente es víctima de los ardidés de unos cuantos radicales invadidos del más estupendo jacobinismo.

El príncipe Napoleon ha sido el primero en publicar su protesta, cuyo documento es ya conocido de nuestros lectores—y al declararse éste descendiente del que fué terror de Europa, resentido de la inmotivada política que con él y con todos los príncipes piensa seguir el gabinete de Francia, ha revelado con absoluta sinceridad y libre de toda pasion, lo que ha sido y representa una República que de dia en dia pierde terreno y popularidad.

La protexta que nos ocupa encierra verdades bien amargas, y aparece inspirada por la más tremenda de las decepciones respecto á las esperanzas que habia hecho concebir hace quince años, una forma de gobierno que creyeron algunos serviria de simbolo de union á todos los partidos amantes de la grandeza de un pueblo que habia sido humillado por los escuadrones de hulanos, y por los talentos militares del viejo mariscal Molke.

El príncipe Napoleon lo acaba de decir:

«...los peligros de la República no na-

un acto solemne, importantísimo, trascendental...

—...dental, dicen los jóvenes pertenecientes á la fraccion martista.

—Vamos á cumplir con un deber de conciencia, añade D. Cristiano.

—...encia, repiten los referidos jóvenes.

Y D. Cristino se arrodilla, coloca sus manos sobre los Evangelios, suspira dulcemente y se pone á jurar.

Entendámonos; no jura como los carreteros, ni como los cabos de escuadra; no dice ¡redios! ni ¡maldita sea mi suerte! dice, por el contrario, que «será fiel á la monarquía, etc.»

Acto seguido llega Baselga, republicano de la clase de católicos; como si dijéramos, republicano con gotas, y se arrodilla tambien; síguenle los posibilistas, que son unas personas puras y temerosas de Dios, y practican la ceremonia de rodillas y poniendo los ojos en blanco. Hay quien dice que por las mejillas de D. Emilio rodaba una lágrima, fruto de su uncion evangélica.

Los republicanos autonomistas, coalicionistas, y si se quiere progresistas, fieles á su política y á sus resabios de himno de Riego, colocan la mano sobre el corazon, como los tenores enamorados, y dicen con voz entera:

—¡Prometemos por nuestro honor!...

El de Sangarren no quiere jurar; se limita á prometer para declarar inmediatamente que lo de la promesa es pura broma, porque él está por D. Carlos desde su

cen de que algunos Príncipes respiren todavía el aire natal: tienen por causa los vicios de su constitucion y los errores de conducta de los que la explotan.

Vuestra constitucion fué establecida por realistas para un Rey cuyo porvenir se creia próximo. En vez de reemplazarla por una constitucion republicana seria, luego que tuvisteis el poder, la habeis mantenido, amoldándola, no obstante, para hacerla un instrumento de la opresion jacobina.

¿Qué severidades no merece vuestra conducta!

Desde hace quince años habeis declamado mucho, derribado gran número de Ministerios, distribuido empleos con profusion, depurado sin descanso; muchos de entre vosotros se han mostrado insaciables en enriquecerse. ¿Con qué mejoras sociales habeis justificado vuestra dominacion?

No habeis sabido ni respetar el concordato ni abolirlo, ni permanecer librecambistas, ni haceros proteccionistas, ni reformar el impuesto, ni aliviarlo, ni apaciguar una enemistad internacional, ni procurar una alianza.

Habeis derramado nuestro oro y nuestra sangre en lejanas playas.

Habeis quebrantado el órden existente y no habeis sabido constituir el órden nuevo que la democracia reclama, espera y se la debe.

Por todos lados resuena el clamor de los intereses que sufren y de las creencias religiosas ó filosóficas amenazadas.

¿Hará el destierro de los Príncipes mejor vuestra constitucion y más cuerda vuestra conducta?

No; lo que hará únicamente será aumentar vuestras dificultades por la iniquidad que habeis cometido.»

Y, verdaderamente, la proscripcion de los príncipes no hará otra cosa que el amontonamiento de nuevas dificultades sobre las muchas con que ya tropieza el gobierno francés.

Para nosotros, esa proscripcion señala un hecho indudable: las postrimerías de

más tierna edad.

Cosa que á D. Cristino le parece fea de suyo, y entonces hace como que se incomoda.

—No se sofoque usted, le dice un secretario. Lo primero es la salud; ¡no vaya usted á coger una irritacion!

—Es que amo á la Monarquía constitucional, y estas cosas me sacan de quicio.

—Tiene usted familia, tiene usted en el mundo seres que le aman; cuide usted de su salud.

El de Sangarren.—Protesta contra la violacion de la ley Sálica.

Un diputado rural á otro.—Eso de la ley Sálica, ¿se refiere al desentanco de sal?

El otro diputado.—No; es una alusion á D. Cristino por haber estado de ministro de Amadeo.

El presidente.—La derogacion de la ley Sálica se hizo por medio de una ley. (Rumores.) Pida su señoría que vuelva á ponerse en vigor, y se pondrá, porque las Cortes son para eso. (Varios fusionistas de los nuevos felicitan al orador.)

Sangarren.—Usaré de mi derecho en ocasion oportuna.

En una tribuna.—Bien, bien.

El ujier.—Silencio... No se permiten alarbarderos de oposicion.

El presidente.—¡Oh dia de júbilo! ¡Oh acontecimiento notable! Ya estamos constituidos, como quien dice. Los corazones profundamente monárquicos, como el

una República que si ha podido vivir quince años fluctuando y en larguísimo periodo constituyente, tiene que sucumbir á la propia pesadumbre de sus vacilaciones, siendo imposible esperar ya que ese gobierno que por tantas pruebas ha pasado sin conseguir consolidarse; que ha sentido lo mismo el influjo de los republicanos oportunistas, que el apoyo y las simpatías de los más exaltados, llegue á encontrar la fórmula de avenencia que establezca la concordia entre los franceses, porque esa fórmula no es posible buscarla dentro de la política y habia que recurrir á sacarla del patriotismo de cuantos se interesan por la ventura del pueblo de San Luis.

El dia en que la columna de Vendome sintió agitarse todos sus cimientos á la aproximacion de los ejércitos prusianos; en aquel dia en que las águilas francesas tuvieron que remontar su vuelo para no ser testigo de la vergüenza con que se cubria la estatua de Lafayette, entonces la República no fué solucion política, no fué el triunfo de determinado partido, fué una transaccion patriótica á que vinieron todos los elementos, tanto monárquicos como republicanos. Y entonces se hizo lo que debia hacerse y no se ha seguido despues; se hizo lo que aconsejaba la salud de la Francia: dar las riendas del gobierno á un hombre tan experto y esclarecido, como Thiers, de procedencia orleanista, unido á un tan notable tribuno y consecuente como Gambetta, de procedencia republicana. La necesidad exigia ante todo y sobre todo un gobierno eminentemente nacional, un gobierno que apartándose del exclusivismo de bandería sirviese para dar aliento al de-

mio y el de Canalejas, palpitan. Pero dejemos esto. El baron de Sangarren no ha prometido, pero ha jurado; digo, no, ha jurado; digo, ha prometido; pero es lo mismo de todas maneras, porque claro está que la promesa no le obliga á modificar sus ideas, como á ningun señor diputado...

(Los republicanos sonrien y se dan importancia.)

Un diputado de la mayoría que está rabiando por hablar.—Bien, bravo.

Otro.—Silencio.

El diputado.—¿Qué? ¿No es lícito el entusiasmo? Aprovecho la ocasion para declarar que he jurado por mí y por mis cinco niños, todos fusionistas...

Los siseos no permiten continuar al orador, que va á sentarse y se deja caer sobre Mansi. Este lanza un grito y se hecha la mano á un callo que tiene en un juanete.

En aquel momento D. Cristino levanta la sesion. Levántanse tambien los diputados nuevos á fin de que las damas de las tribunas puedan verles el frac. Algunas de éstas clavan sus ojos en la juventud parlamentaria, y murmuran:

—Los hay guapitos. Aquel rubio debe tener un corazon impresionable. ¿Será soltero?

Ya en el Salon de Conferencias decíanse unos á otros:

—¡Vaya! Ya ha concluido la *ceremonia*...

—Sí—dijimos nosotros—¡pura *ceremonia*!

aido espíritu de los franceses, y ese gobierno fué el de Thiers.

Más tarde, en vez de República nacional, se ha hecho República de partido; ó mejor dicho, se ha hecho república de incertidumbres y de aventuras, y las aventuras y las incertidumbres en las grandes cuestiones de Estado son siempre y por ineludible lógica, nuncios y engendrados de peligros.

Porque la República francesa ha sido en sus comienzos República nacional, no porque así se conviniera y á la manera que ridículamente pretenden hacerlo nuestros coalicionistas, sino por haberlo impuesto las circunstancias creadas á presencia de los invasores de la patria; que no son jamás Repúblicas nacionales aquellas que nacen de ineficaces pactos, sino las que se imponen en solemnes momentos y cuando todos quieren un gobierno que salve la integridad del territorio, llámese ese gobierno como quiera.

Hoy Grevy y Freycinet asisten á las postimerías de esa República tan grande y respetada en sus albores como escarnejada y desprestigiada en su ocaso, y el día en que la historia haya de emitir su juicio, el día en que la monarquía venga á dar á la Francia una estabilidad de que ahora carece, Dios sabe lo que entonces dirá la historia y Dios sabe también por las nuevas pruebas que habrá pasado esa desventurada patria.

La rosa de oro que el Papa Leon XIII manda de regalo á la reina-regente de España, está coronada con preciosísimas piedras.

El Consistorio fué abierto por el Papa Leon XIII el día 7, á las diez de la mañana; dicho Consistorio tuvo lugar en el palacio del Vaticano con el fin de nombrar cardenales nuevos.

Fueron elegidos del orden sacerdotal los siguientes:

Monseñor Víctor Felice Bernadou, arzobispo de Senz, nacido en Castres, archidiócesis de Albert, el 25 de Junio 1815.

Monseñor Alejandro Tascheau, arzobispo de Queber.

Monseñor Benedetto Langiunieu, arzobispo de Reims, nacido en Villafranca (Rhône), archidiócesis de Lyon en Octubre de 1824.

Monseñor Giacomo Gibbons, arzobispo de Baltimore, nacido el 13 de Julio de 1834 en dicho país.

Monseñor Carlos Felipe Place, arzobispo de Rennes, nacido en París en el año 1814 por el mes de Febrero, ó sea el 14 de dicho mes.

De la orden de diáconos:

Monseñor Thedoli, prefecto de los sagrados Palacios Apostólicos y mayordomo de Su Santidad, nacido en Roma.

Reverendo padre Mazzella, del orden del Sagrado Corazon de Jesús. Nació en Vetuliano, archidiócesis de Venevento, en 18 de Febrero de 1833.

Después Su Santidad, anunció los puestos vacantes de Novara, Ferrara, Reggio, Emilia, Cassale, Lucca, Aversa, Monopoli, Castellanita, Livorno y Jurca.

Matrimonio de Adelina Patti.—Adelina Patti no se llama ya Adelina Patti, sino Mme. Nicolini.

El matrimonio de los dos célebres artistas se ha celebrado en el castillo de Craig y Nos con un lujo y una prodigalidad verdaderamente extraordinarias.

El sábado último Adelina Patti cantaba en Albart Hall de Londres ante un público de 20,000 personas.

La recaudación pasó de 10,000 duros. El lunes, después de este nuevo triunfo, la célebre diva tomaba el camino de su castillo del País de Gales, acompañada de una quincena de individuos invitados á las fiestas de su matrimonio. El viaje se hizo en los coches de que se sirve habitualmente el príncipe de Gales; de modo que Nicolini y su futura mujer pudieron ofrecer á sus amigos régias comodidades, que hicieron imperceptibles las molestias del camino, en cuyas estaciones esperaban comisiones de obreros y de aldeanos, que aclamaron á la diva y la obsequiaron con regalos de flores.

El castillo de Craig y Nos es una maravilla, al decir de los cronistas. El «confort» se ha llevado allí á los últimos límites y el arte y la naturaleza han hecho del castillo una mansión de hadas.

Antes del matrimonio civil se verificó la firma del contrato matrimonial, ante monsieur de Trobiant, cónsul de Francia en Swansea, y ante treinta testigos convidados, entre los cuales se contaba Mr. Maguard, director del «Figaro». Por deseos expresos de Nicolini, los nuevos esposos se han casado por el régimen dotal, con separación de bienes, y se añade que resulta del contrato, que las fortunas de los contrayentes son poco más ó menos iguales. La diferencia á favor de la Patti, no consiste más que en el castillo de Craig y Nos, que la pertenece, y en los diamantes de la diva que representan una suma considerable.

Del martes al jueves, dicen los cronistas que se sucedieron numerosas comisiones de las localidades próximas que iban á entregar su ofrenda de flores y de objetos del país, y á felicitar á la novia. Entre estas comisiones fué la del municipio de Brecon, presidida por el alcalde, que presentó á Adelina un «chef d'œuvre» de caligrafía expresando el reconocimiento de la villa por los beneficios recibidos de la Patti.

Aquella tarde en Swansea, Mr. de Trobiant, oficiando de juez, unió legalmente á los novios, leyéndoles el artículo del Código.

Dicen los testigos presenciales que en toda aquella region suspendían los obreros y aldeanos sus ocupaciones para asistir á esta ceremonia; tres mil almas se estendían por el camino que conduce á la iglesia, lujosamente tapizada; seis jóvenes, vírgenes del país de Gales, precedían á la comitiva, arrojando flores á los pies de la novia. El templo estaba literalmente cubierto de flores y verdura; el altar cubierto por magnífico tapiz de terciopelo y seda, bordado á mano, y regalado por Adelina. Acabada la ceremonia, la comitiva volvió por el mismo camino al castillo.

El parque del castillo estaba abierto á todo el mundo; en los patios había mesas para cuatrocientos convidados. El carnicero de Swansea suministró 1,000 kilogramos de carne y hubo que encargar más. Además, la Patti obsequió á mil niños con té, pastas, dulces y dinero.

Las músicas, apostadas á la entrada, cuando la comitiva llegó al castillo, tocó la marcha de Craig y Nos, compuesta para el caso por una lindísima miss, hija de mister Kingston, redactor del «Daily Telegraph». En las habitaciones superiores del castillo, Nicolini obsequió con espléndido banquete á 50 amigos íntimos. Los brindis fueron elocuentes y todos desearon felicidad á los recién casados. El pastel del matrimonio costó 800 francos, y es una obra maestra de pastelería. Cada convidado debe guardar su pedacito de pastel.

Al día siguiente, jueves, al romper la

aurora se hicieron salvas de cañón, la entrada del castillo apareció empavesada, y las ventanas adornadas con guirnalda de flores.

Se iba á celebrar la bendición del matrimonio en la iglesia Inyscedwyn, esta iglesia no pertenece al culto católico, sino que depende del «High Church», donde el rito, salvo la confesión se acerca mucho al catolicismo, que no admite entre esposos divorciados la consagración religiosa del matrimonio, ó al menos no le admite, sino con condiciones onerosas.

La iglesia está á 10 kilómetros del castillo; la comitiva lo salvó con lentitud para no levantar polvo que pudiera manchar los ricos trajes de la comitiva, y para saborear las aclamaciones de los aldeanos.

Adelina, radiante de alegría, vestía un traje de esquisito gusto; traje de faya azul claro, guarnecida de encajes blancos; sombrero del mismo color con myosotis, y sin alhajas. El coche en que iba acompañada de sus testigos MM. Magnard y Spolding; era un «landeau» tirado por caballos grises. En otro «landeau» iba Nicolini con sus testigos, MM. Vintres y Ganz.

Añaden los telegramas que la ceremonia, por el lujo de las «toilettes», ha parecido celebrada en París ó en Londres, y no en el país de Gales. Todo el mundo en traje de corte, y el de la diva era de terciopelo rojo con encajes blancos. Hubo fuegos artificiales por la noche, como en toda fiesta campesina, y en las montañas próximas, los aldeanos encendieron en señal de alegría enormes fogatas, que daban al paisaje un aspecto fantástico. La fiesta duró hasta el día.

Los príncipes de Gales, la reina de Bélgica, lord y lady Rostchild, los barones de Rotschild, la duquesa de Newcastle, lord Aberdare, Labey, Cristina Nilson, el marqués de Lanza y otros muchos enviaron á los novios cartas de felicitación y algunos regalos.

Las alhajas, los diamantes, los servicios de oro y plata, las porcelanas, las estatuas y los álbums de todas clases, forman un apiñado monton en uno de los billares del castillo.

Por último: la razón de tanta esplendor de la esplica uno de los cronistas más verídicos en estas palabras que traducimos íntegras:

«Adelina Patti ha querido dar tan grande pompa á su union con Nicolini, por varias razones: primero, por hacer el bien en un país donde es tan amada como respetada, y segundo, porque si se casaba de un modo absolutamente privado, no habrían faltado espíritus malévolos que hubieran afirmado algun día que no se había celebrado el matrimonio.»

Término de una huelga.—París 13.—Todos los trabajadores que se hallaban en huelga en Decazeville han celebrado una reunion acordando por unanimidad volver al trabajo á partir de mañana.

A este acuerdo ha contribuido principalmente la falta de recursos para prolongar la resistencia, á pesar de las escitaciones y promesas de los socialistas de París, que hacían cuestionaciones á favor de los huelguistas.

Un ciclón en Sarriá.—El jueves de la pasada semana rompió un ciclón en Sarriá, pueblo de la provincia de Barcelona, despidiendo una violenta descarga de copiosísimo granizo, y en su torbellina arrastró árboles; tejas y cristales, derribando cuantas personas y aún carruajes encontró á su paso.

El tren de Sarriá á Barcelona tuvo que detenerse, refugiándose bajo un túnel, por serle imposible avanzar, si bien no se hallaba en el centro de la borrasca.

En menos de quince minutos los árboles que no cayeron rotos quedaron despojados de hojas, y las viñas completamente taladas. Las calles, los tejados y azoteas quedaron cubiertos de una sábana de granizo, que en ciertos puntos alcanzaba un espesor de más de cuatro palmos.

Los agricultores están consternados con la pérdida de la cosecha, que ha sido total, y no faltan propietarios de fincas urbanas que quizá se vean obligados á enajenar su propiedad por no contar con medios de recomponer los graves desperfectos que ocasionó el temporal.

Los daños ocasionados por la tempestad son considerables, atendida la riqueza de aquel pueblo.

Gacetilla

Atendido el poco interés que despiertan en esta Ciudad las carreras de caballerías y lo poco dispuestas á la lucha que por lo común se encuentran en el presente mes, creemos que el Ayuntamiento, en vez de resolver celebrarlas por S. Juan, hubiera interpretado mejor el sentimiento del público, acordando unas regatas, pues la escasa frecuencia con que se verifican, las mejores condiciones que para ellos ofrece el puerto y las notables embarcaciones de gran andar que podrían tomar parte en el concurso, son garantía segura de su brillantez.

Mañana por la tarde y á la hora de costumbre, la música del Regimiento de Filipinas tocará escogidas piezas en el paseo de Isabel II, el cual es de esperar se vea más concurrido y animado que en los últimos domingos, por haberse retirado ya del campo bastantes familias distinguidas de esta población.

Esta mañana se ha celebrado en Palma el enlace de D. José Estela y Tomás con la bella y simpática Señorita Doña Rosa Estela y Bauzá, hijos respectivamente de nuestros queridos amigos D. Miguel y D. Bernardo Estela.

Deseamos á los recién casados eterna luna de miel y enviamos la enhorabuena á sus familias.

Mañana se procederá en la ayuda-parroquia de la Concepción á la colocación y bendición de S. Bernardo, cuya preciosa imagen ha sido adquirida al efecto en Barcelona y contribuirá mucho al embellecimiento de aquella linda iglesia.

Nuevo refresco.—Hemos tenido el gusto de probar los ricos azucarillos (dolses) elaborados en la Confitería «La Palma», calle de Adnover, 24. Como base, entran en su composición los ácidos de los frutos más higiénicos y gratos al paladar, como la naranja la grosella y el limón.

Diluido un azucarrillo en un vaso de agua, forma una bebida agradable y refrescante, por lo que se recomienda su uso en la estación calurosa á toda clase de personas y como atemperante á los enfermos fabriles.

Reciba nuestro parabien el Sr. Riudavets, dueño del citado establecimiento, por su nueva y excelente preparación.

Han llegado á Barcelona las fragatas *Numancia* y *Gerona*.

El día primero de Julio próximo empezará á publicarse en Ciudadela, bajo la direccion de D. Juan Banejam, Profesor de instruccion primaria y apreciable literato, un periódico que se titulará «El Pais». Este nuevo diario será puramente de avisos y noticias, comprendiendo además de una seccion general, crónica religiosa y hoja de literatura y ciencias en alguno que otro número. Procurará manteuarse fuera de toda influencia oficial y particular inspirándose siempre en los sentimientos generales de aquellos habitantes. Por lo que mira á la política, no combatirá las actuales instituciones, procurando ser todo lo imparcial é independiente posible.

Mucho celebramos que los ciudadelanos cuenten con un nuevo elemento de instruccion y recreo, y desde luego pedimos larga vida y prosperidad para «El Pais».

Volvemos á llamar la atencion de los agentes de la autoridad sobre la necesidad de evitar que continúe vendiéndose fruta no sazónada, para lo cual no solo deben practicar reconocimientos en los puestos establecidos en las casa particulares, sino tambien en los del mercado.

Ha llegado á esta ciudad el ex-Ecónomo de Santa María y ahora Magistral de la Diócesis D. Roque Coll. Dámosle la bienvenida.

El Seminario Conciliar de menores quedará en breve establecido en el local que al efecto se levanta en la calle Cos de Gracia, junto á la ayuda-parroquia de la Concepcion.

Ayer recibieron el grado de Bachiller en el Instituto de esta ciudad, los Sres. D. Antonio Vidal y D. José Carreras, á quienes felicitamos.

La Junta de Beneficencia se ha hecho cargo del Teatro principal de esta ciudad, en el que se verificarán algunas obras.

Su Santidad impuso hace unos días al Sr. Monescillo el capello cardenalicio. Nuestro metropolitano ha tomado el título de San Agustin, conforme á la práctica de que los cardenales adopten el nombre de una iglesia de Roma.

Un colega de Valencia ha recibido cartas de Roma con pormenores interesantes sobre el modo afectuosísimo como ha sido recibido el cardenal Monescillo por Su Santidad. La primera audiencia duró hora y media, durante cuyo tiempo el Padre Santo no se cansó de ensalzar la virtud y la prudencia de los obispos españoles.

El vicario de Jesucristo hizo presente al ilustre cardenal que todo el pensamiento político de la Santa Sede estaba encerrado en la Enciclica «Inmortal Dei» sobre la constitucion cristiana de las naciones.

El martes de la pasada semana celebraron el cardenal Monescillo y los Obispos de Albacete, Jaén y Tortosa, una nueva entrevista con el cardenal Jacobini, secretario de Estado del Padre Santo, en la que se trató singularmente de la situacion de los intereses religiosos en nuestro país. El cardenal-secretario les repitió las palabras que Leon XIII habia dirigido á los familiares del Sr. Monescillo al despedirlos afectuosamente:

«—Decid y divulgad por todas partes, que el que está con el prelado está con la Iglesia, y el que sirve á la Iglesia sirve á Dios.»

Se anuncia la publicacion de un folleto del señor Ruiz Zorrilla, en el que, segun se dice, hará graves revelaciones políticas.

Ya empieza á ser gastado este sistema de atraer la atencion del público por medio de anuncios de folletos por el estilo.

Todo lo que puede decir—y es bien poco—el señor Zorrilla, ya lo ha dicho una y mil veces valiéndose de sus periódicos ó de los intransigentes de Paris.

—Que lo tiene preparado todo; que cuenta con tantos generales; que pronto estallará la revolucion; que en breve presenciaremos graves sucesos—tales son sus *graves revelaciones políticas*; revelaciones que de graves se convierten en *cómicas* á medida que se van repitiendo y prodigando.

Pierde, pues, el tiempo lastimosamente, el emigrado voluntario.

Son vistosas las razones que ha aducido Mr. Freycinet en la Cámara francesa, para justificar la expulsion de los príncipes.

Segun él, deben ser expulsados los que se creen herederos de la Corona por línea recta, no porque conspiran en el sentido estricto de la palabra, sino porque son *una esperanza viviente* de un nuevo Gobierno.

Aquí sí que encaja bien aquella increpacion de

Apurar, cielos, pretendo
Porque me tratáis así;
¿Qué delito cometí
Contra vosotros, naciendo?

Porque es evidente que solo á haber nacido príncipes, deben los de Francia las persecuciones de que son objeto y la pérdida de sus derechos de ciudadano francés, ya que segun declaracion del propio monseñor de Freycinet, ellos no conspiran en el sentido estricto de la palabra.

Si aquí, en la monárquica España, tuviésemos que imitar la conducta despótica de la *republicana* Francia, deberíamos expulsar de nuestro territorio á los señores Castelar, Salmeron, Pi y Margall y Figueras, porque si bien no conspiran en el sentido estricto de la palabra—y esto lo decimos solo porque sí y no porque no sean muy otras nuestras suposiciones—son en cambio *una esperanza viviente* de la República.

Sin embargo, aquí no hacemos nada de esto, á pesar de que no tenemos sufragio universal, ni Jurado, ni matrimonio civil, ni tantas otras tonterías ó engaña-lobos, que todo es uno.

Cuestion de *miedo*.... que diria *El Papelucho*.

O de lógica, decimos nosotros.

Del resumen publicado por la Direccion general de Beneficencia y Sanidad de las invasiones y defunciones habidas por causa del cólera en la Península durante el año 1883, resulta que, excepto en la provincia de la Coruña, en todas las demás hubo casos, siquiera en algunas fueran tan poco numerosos como en Lugo y Pontevedra, donde no pasaron de 16.

El número de Ayuntamientos invadidos fué de 2.247: las invasiones ascendieron á 338.685, y las defunciones á 119.620.

La epidemia duró trescientos treinta días; empezó el 5 de Febrero y se dió por terminada el 31 de Diciembre, si bien hubo casos en algunas provincias hasta el 31 de Enero último, desde cuya fecha no se ha registrado ninguno en toda la Península.

La poblacion sometida á la epidemia en los 2.247 Ayuntamientos invadidos fué, segun el censo, de 6.575.641, y la indemne

en los 7.067 Municipios restantes de 10.396.839.

La mortalidad está representada por las cifras de 1,82 por cada 100 habitantes sometidos á la epidemia, y 35,32 por cada 110 invasion.

Dice un periódico de Ciudad-Real que es tal el afán de muchas familias pobres de la Mancha por librar á sus hijos del servicio de las armas, que hacen contagiar de ex-profeso con la tiña de unos á otros para obtener esta exencion. En la pasada quinta han sido ya 25 ó 30 los mozos esceptuados; y el colega llama sobre todo la atencion de las autoridades y de las juntas de Santidad.

En Barcelona ha sido detenida una mujer, acusada de expender moneda falsa, habiéndosele ocupado duros del año 1881, del 1818, del 1809, de 1798, 1791, 1801, 1805, y además 20 monedas de á dos pesetas del 1883.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.

Madrid 18 —9 45 n.

En el Congreso ha sido desechada la enmienda del Sr. Romero Robledo por 197 votos contra 9. Se abstuvieron de votar los canovistas valencianos, castellanos y algunos republicanos.

Madrid 18 —10 n

El Sr. Pi y Margall combatirá la lista civil.

Las fuerzas del ejército en el próximo año económico, se fijan para la Península en 99.784 hombres.

Empieza con bastante desanimacion la discusion del Mensaje.

Madrid 18.—10'30 n.

En vista de las excusas del Sr. Pi y Margall por asistir á la reunion acordada antes de entrarse en la discusion del Mensaje, los diputados coalicionistas han resuelto reunirse en casa de dicho señor el domingo próximo.

4 p. Ⓢ 59'55.

Madrid 19.—9 m.

«El Imparcial» encuentra deficientes las reformas presentadas por el general Jovellar.

Es falso que se hayan presentado partidas carlistas en Lérida.

El lunes el Sr. Pi y Margall presidirá los diputados de la coalicion republicana.

Madrid 19.—4 t.

4 p. Ⓢ Interior. 59'700

4 p. Ⓢ exterior. 00'000

4 p. Ⓢ amortizable. 75'950

B. Hipotecarios de Cuba . 92'000

Seccion recreativa

LA MEDICINA DEL ESTÓMAGO

Enfermó del estómago un avestruz por haberse tragado una pistola, y llamó á diferentes animales para que le aconsejasen la alimentacion que le convenia.

—Coma V. cebada—le dijo el asno,—y se le curará el estómago.

—No hay alimento más sano que el raton,—le dijo el gato.

—Un corderillo recién muerto, arregla el cuerpo á cualquiera,—exclamo el lobo.

—Dése V. un atracon de nueces y me

lo agradecerá.—le dijo el mono.

—No hay plato más sano y sabroso,—le dijo el serpentario,—que el mio: yo no he padecido nunca indigestiones y sólo como culebras venenosas.

—Coma V. de todo—le aconsejaba una gallina.

—Dieta y siempre dieta,—decia el camaleon,—yo me conservo bueno porque sólo engullo algun insecto que cazo con la lengua.

El avestruz estaba aturrido con aquellos pareceres tan contrarios, sin saber por qué método curarse. Entró en el desierto y en dos días no encontró animales á quienes consultar, ni alimento que tomar con el pico. Poco á poco sintió que disminuian sus dolores. A los tres días habia digerido la pistola.

El hambre es el remedio más seguro de las enfermedades del estómago.

EL ESCARABAJO DE LUZ

Un escarabajo al cual los chiquillos habian colocado en las espaldas una cerilla encendida, notó con orgullo que él mismo producía la claridad que le circundaba.

—¡Soy gusano de luz! ¡Mirad qué bien alumbro!—decia aproximándose á los suyos.—Tengo la naturaleza de los astros. Adoradme.

Pero pronto se fué consumiendo la cerilla y el pobre insecto sintió que se le tostaba la coraza. El dolor le hizo retorcerse y rodar hasta un arroyo, lo que le salvó la vida cuando iba á achicharrarse.

Sus compañeros le rodearon entonces, riéndose de sus pretensiones luminosas.

—¡Alumbranos!—le decian—¿Cómo es que ya no luces?

Pero el escarabajo, en vez de avergonzarse, decia con orgullo:

—Soy un sol apagado. ¿Quién puede quitarme la categoria que he tenido?

Cuando los ruines han brillado un momento, siguen envaneciéndose al volver á la oscuridad, aunque hayan brillado por llevar un farol postizo en las espaldas.

(J. F. Bremon.)

CHARADA

No la acertarás, lector:

prima!, en tu *prima segunda* se retrata claramente el cuidado que te apura.

Aunque sepas *prima cuarta*, cosa que yo pongo en duda, y en *tres prima* hayas estado, cosa que es ménos segura...

Y sea tu fantasía *cuarta y primera*, la luna es más fácil de alcanzar que esta solucion oscura.

Al punto estás ya de TODO; más si la hallas aún confusa, espera el sábado próximo y la solucion... es tuya.

LOGOGRIFO NUMÉRICO

1 2 3 4 5 6 7 8 9	Region.
9 7 8 4 1 2 6	Antigua parte de Grecia.
8 4 3 9 1 6	País.
8 6 2 7 3	Monumento ártico.
5 2 8 4	Cuerpo mineralógico.
8 6 5	Nombre bíblico.
5 2	Nota musical.
3	Consonante.

ANAGRAMA

Pedro Galens Bottes

Otro anagrama, lector: (y este ripio no te asombre) á ver si dás con el nombre de un muy célebre escritor.

(Las soluciones el próximo sábado.)

Soluciones del sábado anterior

A la charada:

MA—TRA—CA

Al cuadro enigmático:

T I N T A
I D E A L
N E G R O
T A R D E
A L O E S

Al anagrama:

JAIME BALMES

Sección comercial

Barcelona 18.—5 t.

4 por ciento int.	59'250
4 por ciento Exterior.	59'600
4 por ciento amortizable.	76'000
B. H. de Cuba.	91'250
B. Hispano Colonial.	43'000
Crédito Mercantil.	39'500
Banco de Cataluña.	11'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	33'120
F. C. del N. de España.	69'750
Orensés.	13'370
F. C. Tarrag. B. y Francia.	60'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	37'870
Id. Almansa.	55'250
Id. Norte.	70'250

Madrid 18.

4 p. 00 Interior.	59'550
4 p. 00 exterior.	00'000
4 p. 00 amortizable.	75'850
B. Hipotecarios de Cuba	91'800

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

santa Juliana de Falconeri virgen santos Gervasio y Protasio mres.—Tempora.—Ordenes.—Anima.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

Mañana, tercer domingo de mes. En Santa Maria se celebra la fiesta de la Corte de María Madre del Amor hermoso: á las 9 Horas, luego se espondrá S. D. M. siguiendo la misa mayor que será solemne con sermón que dirá D. Jaime Tutzó Pbro. despues será la misa última. Por la tarde, despues de vísperas y completas se manifestará de nuevo el Señor rezándose el Sto. Rosario y despues solemne visita de los Asociados á su Madre Santísima para ganar la Indulgencia plenaria.

En la parroquia de S. Francisco de Asis, como tercer domingo de mes á las 7 misa y comunión general, á las 10 la mayor con el Sto. Evangelio predicado. Por la tarde, despues de vísperas, se practicará el piadoso Novenario en honor de San Antonio de Padua con sermón que dirá el propio Sr. Cura-ecónomo.

En la de Ntra. Sra. del Carmen, tambien á las 10 misa mayor con homilia sobre el propio Evangelio. Por la tarde, vísperas y Sto. Rosario.

La devota práctica del Mes de Junio consagrado al Corazon de Jesús, tiene lugar á las 5 de la mañana en S. Francisco de Asis, á las 6 en el Carmen y en las Concepcionistas con el Señor de manifiesto por la tarde.

La congregacion de S. Luis Gonzaga, canonicamente establecida en la Ayuda Parroquia de la Concepcion, celebrará mañana la fiesta de su Angélio Patron, con los cultos siguientes: á las 7 y media Misa solemne con Comunión general por todos los Congregantes, pudiendo ganar la Indulgencia plenaria todos los fieles que participen de dicha Comunión: á las 3 y media de la tarde Rosario, meditacion, y Padre nuestros gozos al Sto. cantados. Concluida dicha funcion se bendecirá la nueva imagen de talla S. Bernardo abad, doctor y fundador, regalo á dicha Iglesia por algunas piadosas personas, cantando despues un solemne «Te-Deum.»

Santo de mañana

La Sma. Trinidad Sta. Florentina virgen y S. Silverio papa y mártir.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 19. — De Cardiff corbeta Princesa Dagmar cap. D. Juan Batalla con 12 trip. y carbon.

De Palma javeque Esperanza pat. Miguel Landino con efectos.

Despachados el 19.—Para Barcelono vapor-correo Puerto-Mahon cap. don José Pons con 22 trip, efectos y la correspondencia.

CONFITERÍA DE FARNES CIUADADELA

Los domingos y dias festivos habrá un variado surtido de dulces y pastas frescas especialmente los tan nombrados TORTELLS al estilo de Barcelona.

Diariamente se encontrarán en la misma confiteria las acreditadas ensayamadas mallorquinas, los chocolates de Madrid y Barcelona, las orchatas refrescantes de almendra y arroz, jarabes de vinagre, limon y naranja, sardinas con aceite, salchichones del pais etc. etc.

Los vinos generosos Málaga dulce, Moscatel, Pedro Gimenez, Jerez seco, amontillado, victoria y palido real y Anis del Caballo y por ultimo azúcares de todas clases y precios.

NOTA.—Los bolaoos de 1.ª escogidos á 90 céntimos de peseta, mezcla por arrobas á precios convencionales.

NOTA 2.ª.—En esta confiteria se necesitan 2000 pesetas, la persona que quiera aprontarlas en cambio de confites podrá verse con su dueño que ha fabricado los suficientes muy a proposito para las fiestas de S. Juan Bautista.

GRAN DERROCHE DE GÉNEROS COMERCIO DE MR. PRADÉRE

Teniendo dicho señor que ir á Barcelona para la compra de pañuelos bolsillo, manteleria, etc., se ha propuesto liquidar lo que le queda y poder ofrecer á este respetable público géneros fresquitos y baratos.

¡ OJO Y ATENCION!

- Telas de hilo á 5 y 1/2 cénts. palmo.
- Madapolan superior á 5 cénts. palmo.
- Piqué superior á 12 cénts. palmo.
- Percal blanco 6 palmos ancho á 8 cénts. palmo.
- Un mantel y 12 servilletas por 6 pesetas.
- Pañuelos hilo con iniciales á 4 rs. vn. uno.
- Toallas algodón superiores á 30 cénts. una las de 5 rs.
- Idem hilo afelpadas á 4 rs. vn. una las de 5 y 1/2 rs.
- Idem hilo á 4 rs. vn. una las de 6 rs
- Camisetas hilo Escocia desde 6 rs. vn. una hasta 10.
- Idem algodón y seda á 5 rs. una.
- Un grande y variado surtido de camisas percal catalan

Á 2 PESETAS UNA

ADVERTENCIA. Al que haga 5 pesetas de gasto se le regalará un pañuelo de hilo y algodón.

CALLE NUEVA NÚM. 19

REGALO A LOS ZAPATEROS

Se participa á los oficiales zapateros que, tomando á la vez ocho paquetes hilo blanco de cualquier número, tendrán derecho á recibir GRATIS los ingredientes para preparar media fórmula de la legitima TINTA AMERICANA de Martin Valls.

Leed y fijad vuestra atencion

en los precios de favor que se conceden á los constantes favorecedores del

ESTABLECIMIENTO DE DROGUERÍA

DE

MARTIN VALLS

8 ADNOVER 8

SE HAN RECIBIDO

10,000 paquetes espelmas á	2'40 rs. vn. uno
2,000 docenas carretes 200 yards, marca legitima Cabeza Gamuza (Cabreta) Goggingen garantido	5'00 » docena
500 cajas algodón Crochet color, que se pueden obtener al precio de	10'00 » una
500 cajas algodón Crochet blanco des le el número 30 al número 70.	Igual precio de fabrica.
1,000 paquetes hilo zapatero, varios números	
Número 6.	4'20 rs. paquete
Número 7.	5'00 » »
Número 8.	5'50 » »

Acudid, pues, á comprar géneros legitimos y garantidos á precios fabulosamente módicos.

Drogueria Mahonesa de Martin Valls, Hannover, 8.

D. José Mora y Besó Juez de Instruccion del distrito de la Catedral de Palma y su partido.

Por la presente requisitoria se cita, llama y emplaza á Domingo Garí y Beunasar, hijo de Pedro José y de Apolonia, natural y vecino de esta Ciudad, soltero, jornalero y de treinta años de edad, cuyo actual paradero se ignora, para que en el término de quince dias, contados desde el siguiente al en que se inserte esta requisitoria en la Gaceta de Madrid, se presente en este Juzgado y escribania del infrascrito fedatario para cierta diligencia judicial, que ha de practicarse en causa que se le sigue sobre contrabando; bajo apercibimiento de que si no comparece le pararán los perjuicios á que haya lugar.

Al mismo tiempo se encarga á todas las Autoridades é individuos de la Policia judicial que procedan á la busca del indicado Garí, y tan luego como lo hallasen dispongan su comparecencia ante este Juzgado.

Palma veinte y cinco de mayo de mil ochocientos ochenta y seis.—Por su mandado, Enrique Bonet.

Se venden Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba ó sean carpetas Liberadas á 85 cupon cortado.

En esta imprenta informarán.

PÉRDIDA

Desde Mercadal á la Esplanada de esta ciudad, se perdió el Domingo pasado por la tarde, un lio, que contenía una sotana y una capucha de impermeable. Si se devuelve en esta imprenta se darán las gracias y una gratificación.

PÉRDIDA

La persona que hubiese encontrado un mulo color castaño puede presentarlo á la estancia El Coitx de donde hace dias ha desaparecido.

PARA ALQUILAR

Una casa-molino y dos pocilgas (solls), en el barrio de Vilanova. Informarán S. Jorge n.º 27.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa de la calle Cos de Gracia núm. 47. Informarán en la misma calle número 20.

Vino Tinto

De buena paladar de Son Negro de Mallorca, puro y brillante á 2 reales litro, con patente de venderlo.

ACEYTUNAS muy buenas negras y verdes á 22 céntimos almud.

Pescaderia n.º 24, tienda del Ismo y del Tres Vidas.

Muebles

Se hallan de venta en la calle de Gracia n.º 25.

LA CATALANA

Se construyen colchones á domicilio. Calle Deyá núm. 12.

VACUNA

Continúa la vacuna (empelt) los jueves y domingos por la tarde, en casa Cursach, Cos de Gracia 2.

Se venden tubos y cristales de linfa fresco á 2 pesetas cristal y 5 pesetas el tubo.

Baños de Mar

Quedan abiertas al público las casitas situadas á inmediaciones de la Consigna de este puerto. Para precios y horas dirigirse á Francisco Mus, calle de S. Alberto n.º 13 ó en las espresadas casitas.

Aviso á los Cargadores

Ha llegado á Barcelona el laud de esta matricula PROVIDENCIA su patron Andrés Nadal el cual admite carga para este destino. Lo despacharán los Sres. Molas y Moll, Plaza Palacio letra B.

Informarán en esta su armador D. Cristóbal Tomás de este comercio.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.